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臺中市政府第 184次市政會議─103年第 11次 

治安會報及公安會報聯合會議紀錄 

時間：103年 11月 24日上午 9時 0分 

地點：本府市政大樓惠中樓 9 樓市政廳 

主席：蔡副市長炳坤     記錄：偵查員黃美雯、職務代理人陳楓宜 

出（列）席人員：如附簽到表 

壹、 頒獎：（略） 

貳、 主席致詞：  

一、 曹秘書長、陳副秘書長，各位首長及各位警察同仁早安，今

天召開本市第 184次市政會議-103年第 11次治安會報及公安

會報聯合會議。昨日臺中歌劇院落成首演，相信市民對於歌

劇院成為臺中驕傲、世界地標都深感榮耀，落成之前召開 2

次籌備工作，在此感謝主辦的文化局、建設局及維護治安的

警察同仁。 

二、 新社花海暨臺中國際花毯節活動為期 1 個月，昨日進場人數

超過 25萬人，要做好交通疏導及清潔工作十分不容易，因此

市長特別請本人與觀光局局長前往活動現場感謝辛勞的警察

同仁及清潔隊同仁。本次花海活動已超過 170 萬人次參加，

總參加人數預估將較去年成長，呼籲民眾把握剩下的期間前

往觀看。 

三、 11月 29日即將舉行大選，近期多場造勢活動均須警方維持秩

序，在此感謝警方積極維護選前治安環境，讓本次選舉能順

利成功。 

參、 歷次治安及公安會報主席裁（指）示事項辦理情形及轉達行政院

103 年 10 月 31 日治安會報院長指示事項（摘錄）報告：（如會

議資料書面報告）（略）。 

主席裁示：備查。 

肆、 例行工作報告： 

一、 本市 103 年 10 月份治安狀況分析暨查察賄選及防制暴力介

入選舉成效與策進作為工作報告（補充「淨安專案」報告）
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（警察局刑事警察大隊）：如會議資料書面報告（略）。 

衛生局黃美娜局長： 

感謝警察局積極協助本局查緝食品安全，甚至主動聯繫本局

配合聯合稽查。 

經濟發展局王誕生局長： 

本局也參與了聯合稽查，違法工廠已遭本局勒令停工，今

（24）日將再次前往工廠查察業者是否確實停工。 

主席裁示： 

（一） 請警察局及衛生局配合地檢署後續偵辦工作，並請

相關機關聯合防止遭勒令停工之食品業者私自復

工，確保民眾食的安心。 

（二） 本市 103 年 1-10 月份「每 10 萬人口全般刑案發生

數」於六都排名第 2 名，顯示臺中市治安持續表現

良好，特別感謝警察同仁的努力，讓我們把治安工

作繼續做好。 

二、 103 年 10 月份維護公共安全暨影響治安行業聯合稽查出勤

紀錄、後續處理情形成果報告、103 年 12 月份聯合稽查日

程表報告、102 年度及 103 年 10 月份違反公安相關法令行

政罰鍰執行情形報告（研究發展考核委員會）：如會議資料

書面報告（略）。 

主席裁示：備查。 

三、 103年 6月-9月公安聯合稽查複核作業執行情形報告（政風

處提報）：如會議資料書面報告（略）。 

主席裁示：備查。 

伍、 各目的事業主管機關工作報告：（如會議資料書面報告）（略）。 

主席裁示：備查。 

陸、 專題報告： 

一、 臺中市毒品防制現況及未來因應策略（衛生局）：如會議資

料書面報告（略）。 

主席裁示：  

有關吸食第三、四級毒品人口增加及年齡下降趨勢，請持續
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努力改善，特別是青少年如染上毒癮將對一生影響重大，如

教育局、社會局及警察局有相關個案都可推薦給衛生局進行

戒治。 

二、 臺中市政府警察局「外勞治安管理」專題報告 

（警察局外事科）：如會議資料書面報告（略）。 

主席裁示： 

（一） 假日許多處所會聚集外勞，經發局、勞工局及社會

局等均要有所因應，使外勞的生活、休閒等得到正

常發展。 

（二） 請相關機關維護外勞工作環境，也請警察局維護合

法外勞基本人權及廣大市民安全。 

三、 加強私劣菸酒查緝及取締，確保消費權益 

（財政局）：如會議資料書面報告（略）。 

主席裁示： 

（一） 如何發揮群聚效應，使臺中好酒成為很好的品牌，

請農業局繼續加強。 

（二） 因食安危機造成民眾食的疑慮，請財政局針對菸酒

建立更嚴密的稽查方式，確保民眾消費信心及安全。 

四、 103年度護苗專案校園輔導成果報告 

（教育局）：如會議資料書面報告（略）。 

主席裁示： 

（一） 護苗專案後續轉介、輔導的機制請持續運作，務必

繼續追蹤了解後續情形。 

（二） 青少年藥物濫用問題與同儕結構、家庭影響越來越

複雜有關係，除了教育局外，還需要民政、社會、

勞工及衛生局於各個領域一起投入，以建立良善的

防護網路。 

柒、 綜合討論（臨時動議）： 

一、 臺中大都會歌劇院工程及省道台 74線興建釋疑。 

都市發展局沐桂新局長： 

（一） 市府團隊為展現 4 年施政成果，自 100 年及 101 年
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規劃及發包工程一開始，就設定大部分的工程都將

於今年底前完工，臺中大都會歌劇院（以下簡稱臺

中歌劇院）原定今年 6 月完工，過程中因鋼筋廠商

倒閉、施工、拆架困難及後續裝修檢測等問題，使

工期往後延宕，其中使用執照的部分由本局成立專

案小組審核，自 8 月份起本局共審了 10次才通過，

目前建築物能確實符合消防安全規定。 

（二） 依據地方制度法，直轄市內道路開闢均屬直轄市所

管，用地取得則為道路開闢最困難處。 

建設局吳世瑋局長： 

（一） 為因應臺中歌劇院表演營運，本局已完成市政公園

及市政公園停車場，可容納近 1,000部汽車，於 12

月底前開放免費停車。  

（二） 另台 74 號線指的是中彰快速道路，僅從彰化至南

屯。而從南屯、西屯、北屯、潭子，連接至東區、

太平、大里、霧峰，再接至國道 3 號，這段快速道

路正確名稱為生活圈 2 號線及 4 號線，而生活圈道

路系統為直轄市權責，施工由中央（交通部）及地

方分別依 73%及 27%的比例分擔，其中潭子至霧峰這

段為國工局施工，西屯至潭子為內政部營建署施

工，高架道路下方美綠化為本局施作；而高架道路

養護每年高達新臺幣（以下同）4、5,000萬元，為

減輕本市財政負擔，以省道台 74號線為名，協請中

央進行養護，而平面道路仍由本局養護。 

地政局曾國鈞局長： 

中彰快速道路最早開始興建時規劃走平面道路，但為避免日

後塞車，當時本市的楊慶堂局長向中央極力爭取改為高架道

路，協商結果由本市自行取得土地，當時實施保留重劃分配

權方案，只要地主同意保留分配權就不徵收，當時大部分地

主均同意保留，保留金額高達 58 億元，這項決策對於臺中

市當時的財政來說很困難，但仍就此定案。  
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交通局林良泰局長： 

市長已在平面道路將台 74 線定義為臺中環線，所有標誌牌

均已定位完畢，並於二星期前寫信給部長，希望高架橋部份

也能稱為臺中環線，以地方政府角度來看，如缺少市長的堅

持，大里許多地方仍無匝道，目前台 74線將增設 2個匝道，

分別在東西湖及立善橋，前者本局已做完評估報告，目前於

交通部公路總局審議中，後者將於年底完成評估。沒有地方

的評估及爭取，應該就不會有這條 74號道路。  

主席裁示： 

有關台 74 號線建設經過及經費分攤方式，本府應本於主事

者負責任的態度，正本清源說明清楚，讓社會大眾了解本府

在目前大眾所認知的台 74號線扮演的角色。 

二、 劉維寧委員書面建議： 

臺中大都會歌劇院落成的系列活動非常棒，因受到中部民眾

青睞，前往人數眾多，建議往後有類似大型活動，惠中路及

夏綠地周邊應進行交通管制。 

捌、 主任檢察官提示：無。  

玖、主席結論： 

有關檢、警、監三方面的工作已於上星期召開會議，務必要將選

舉工作做好。到目前為止，選委會的工作均順利進行，希望在大

家的努力下，確保臺中市選舉能在公平、公正、客觀的環境下舉

行，散會，謝謝大家。 

拾、散會（上午 10時 18分） 


